

lons maintenant étudier les influences morbides réciproques de l'état général sur l'éruption dentaire et de celle-ci sur l'état général, aux différentes périodes de cette éruption.

PREMIÈRE PÉRIODE.

Eruption des vingt dents de lait (1).

(A) Influence du terrain sur l'éruption dentaire.

La mauvaise alimentation du nouveau-né, la dyspepsie gastro-intestinale déterminent au premier chef une éruption dentaire pathologique: l'organisme a une vitalité diminuée et le moins qui puisse se produire, c'est le retard dans l'éruption des dents.

Malheureusement ce retard entraîne le plus ordinairement une éruption irrégulière: ce sont les incisives du bas et du haut qui sortent presque simultanément, ce sont les canines qui sortent avant les premières molaires de lait ou presque en même temps qu'elles, ce sont les deuxièmes molaires de lait qui n'apparaissent que très tardivement entre trois et quatre ans, ou presque en même temps que les premières molaires de lait, et d'une façon générale on peut dire que toute dent qui ne sort pas à sa date normale et dans son ordre normal trouble l'équilibre biologique du milieu buccal, produit sur ce milieu l'action d'un agent traumatique, et peut être le point de départ d'infections multiples de la bouche (inflammations gingivo-buccales).

La syphilis héréditaire, le rachitisme produisent sur la dent non seulement des désordres de structure dont nous n'avons pas à nous occuper ici, mais encore des anomalies de l'éruption; celle-ci devient irrégulière et retardée et nous venons d'en voir les conséquences.

De même les *fièvres éruptives* et les *maladies du système nerveux* (2).

(1) On pourrait même signaler des accidents de la *période prééruptive*. CAPERONT a décrit sous le nom de "folliculite exclusive" une éruption prématurée de la dent, véritable expulsion hors du nid folliculaire enflammé, tantôt par un agent infectieux extérieur à la suite d'un traumatisme, tantôt par une auto-infection. Cette dent prématurément sortie devient à son tour une cause de trouble pour l'état général en gênant les têtes et entravant l'alimentation.

(2) A notre consultation dentaire de l'hospice de Bicêtre, nous avons constaté fréquemment le retard et l'irrégularité de l'éruption chez les nouveau-nés arriérés du service du Dr BOURNEVILLE. Mais ce qui nous a surtout